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E8_AF_AD_E6_96_87_E6_c105_147288.htm [文型] 1、 私は学

生です。我是学生。 私は日本人ではありません。我不是日

本人私は学生です。台湾人です。 我是学生，是台湾人。 私

たちは淡江大学の学生です。我们是淡江大学的学生。 2、 

この人はですか。这人是谁。 その人は私の友です。 那人是

我朋友。 その人は私の友で、日本人です。那人是我朋友，

是个日本人。 3、 あの方はどなたですか？ 那位是谁。 あの

方は先生です。 那位是老师。 あの方は先生で、アメリカ人

です。那位是老师，是美国人。（那位是美国老师） 4、 こ

こはどこですか？ 这是什么地方。 ここは淡江大学です。 这

是淡江大学。 ここは淡江大学で、私たちの学校です。这是

淡江大学，是我们的学校。 5、 はどこですか？ 图书馆在哪

？ [重点提示]文型1. です的否定形式是ではありません。 た

ち：复数接尾语。 私たち：我们 文型2. “この、その、あの

”之后一定要接名词类“この、その、あの”只修饰名词、

数词和代词，且无形态变化，这样的词叫“连体词”。 文

型3. かた是ひと的敬称，どなた是だれ的敬称。 如果是家人

或比较熟的人就不用かた用ひと就行了。例：あの人は私の

兄です。 文型4.两个完全相同主题时，可以省略后者的主语

。 文型5.疑问代称、疑问词どこ：哪里。回答时用ここ、そ

こ、あそこ。 [练习]1～5见上几讲6.こちらは私のクラスメト

です。 クラスメト是外来语，classmate同班同学。 こちら指

这位、这个人，比起このひと、このかた用的是代称。 例：



そちらは私の先生です。 あちらは淡江大学の学です。 注： 

学是校长的意思，不是学长的意思。在日文中，学长是先。

7.ここはパンやで、私のうちです。 や是接尾词，商店的意

思。这里是面包店。例：花屋、靴屋。 注：日文里的蔬菜是

野菜（やさい），但蔬菜店不是野菜屋，而是八百屋（やお

や），表示有很多很多种类的蔬菜。 例：ここは大学で、私

たちの学校です。 ここは日本で、あの人の国です。 8.お国

はどちらですか。 どちら比どこ客气。 例：学校はどちらで

すか。 お宅はどちらですか。 会社はどちらですか。 注：お

宅是うち、お家最高敬意的用法。 9.私は台湾人です。私は

学生です。 私は台湾人で、学生です。 主题的私は，后者省

略掉了。 例：木さんは日本人です。木さんは私たちの日本

の先生です。 木さんは日本人で、私たちの日本の先生です
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